

La Voz de Menorca

Número suelto . 6 centimos
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XIII - Número 4.626.

Redacción y Administración:
CALLE NUEVA.-Teléfono 160.

MAHON, MARTES 10 SEPTIEMBRE 1918

El Diputado por Menorca

Estación pecuaria

Siguiendo su continuada labor a favor de los intereses de esta isla, el digno diputado señor Llansó ha dirigido al señor Director General de Agricultura la siguiente carta:

«Barcelona 22 de Agosto de 1918.
Excmo. Sr. Marqués de Camps.

Madrid.

Mi distinguido amigo: Como ya he tenido ocasión de manifestarle verbalmente, la cria de ganado vacuno es el ventero de riqueza más principal y más saneado de Menorca y gracias a ello pueden los agricultores menorquines hacer frente a las necesidades de la vida, pues con el solo cultivo de las tierras aptas para cereales no fuera posible sostener y mantener las explotaciones agrícolas ni aun en esos tiempos en que por el elevado precio que ha alcanzado el grano se han mejorado los ingresos, pues la poca profundidad que allí alcanza la capa de tierra arable y la desigualdad en los periodos de lluvia por falta de bosques especialmente, hacen que las cosechas sean muy mezquinas y en cambio permiten por una multitud de circunstancias que allí concurren, el que sean más abundantes los pastos.

Sin la cooperación y el estímulo del Estado no hay que esperar que puedan las razas que llamaremos indígenas mejorarse, pues el cruce entre animales de la misma finca se ha traducido al cabo de años por una depauperación o decadencia cada día más manifiestas; de esto nace el que venga solicitando del Gobierno y de la Dirección General de Agricultura, desde hace años, el que se establezca una Estación Pecuaria en Menorca, pudiendo asegurarse que por la Cámara Agrícola y por los Municipios de la isla se facilitaría local, prados y edificios cuantos se creyeran menester y hasta nombrando el Gobierno tan solo personal inteligente quizá hallaría medio dentro de la isla para la selección de especies y se evitaría de momento el gasto que supondría la adquisición del ganado para cría.

En Mallorca mismo con todo y no tener el cultivo de la vid la importancia que el ganado tiene en Menorca se ha creado allí en Felanitx una estación Enológica, pero desgraciadamente la Balear menor no inspira ni merece los cuidados y atenciones que la Balear mayor y vive desde este punto de vista al parecer ovidada del Estado sin que mis modestas quejas y las fundadas demandas hayan merecido otra consideración que la de aplazamientos y excusas dilatorias.

Esperando que de su ilustración y acreditado cariño e interés para cuanto a reformas beneficiosas para la agricultura atañen ha de obtenerse ahora esa Estación Pecuaria, tan beneficiosa como indispensable, ya sabe es suyo atento y afectísimo amigo y s. s. q. e. s. m.

FEDERICO LLANSÓ.»

CAFÉ ESPAÑA

Se advierte que desde hoy el citado establecimiento quedará a cargo de don Lorenzo Orfila Fiorit.

Se servirán bebidas y refrescos a precios módicos.

Puertas en las calles de San Manuel y de Di y Margall.

Fiestas de Septiembre

En medio de la expectación y del vivo interés que acompañan según costumbre tradicional a las carreras de caballerías celebráronse éstas el domingo en el Cos Nou, ante numerosísima concurrencia. Se adjudicaron los premios en la forma siguiente:

Carreras de burros: Uno de *Brincalla*.

Mulos: Uno de *Palafangué*.

Id. extraordinaria: Uno de *Short de son Puchet* de Villalonga.

Caballos: Uno de *Biniach* (carrera ordinaria y extraordinaria).

Carrera de caixés: Uno de *Binisermeña* y otro del propietario señor Gomila.

Potros: Uno de *Short d'en Murrillo*.

A la fiesta marítima del domingo frente el paseo de la Alameda, acudió inmenso gentío.

En el mencionado paseo dió un concierto la brillante banda del Regimiento de Menorca número 70.

El puerto ofrecía hermosísimo efecto; cruzábanse sobre las tranquilas aguas numerosas embarcaciones a la vela, al remo y otras impulsadas por motor.

El jurado y una representación del excelentísimo Ayuntamiento, ocupaban una *pontona* empavesada con gusto.

Los vapores «Isla de Menorca» y «Mahón» permanecieron también empavesados durante el día.

El festival organizado por la activa Junta de la Liga Marítima, fué del agrado del público y mereció elogios, si bien es de lamentar que no se desarrollase conforme estaba anunciado.

La regata de embarcaciones aparejadas de místico de 5,20 metros de eslora dió el siguiente resultado:

Bote «Maria» propiedad de don J. Riera Costa patrocinado por don Ignacio Enseñat; salió a las 4 horas 45 minutos 50 segundos y regresó a las 3 h. 45 m. 37 s.

Bote «Los Hermanos» propiedad de don Juan Coll patrocinado por don Francisco Pons Lluch; salió a las 4 h. 45 m. 24 s. y llegó a las 3 h. 52 m. 52 s.

Invirtió el primero en el recorrido 59 m. 47 s. y el segundo 1. h. 7 m. 28 s.

El «Maria» obtuvo el premio consistente en una placa de plata concedida por esta Liga y 15 pesetas en metálico y el segundo ganó 10 pesetas.

Para la regata de guairos no hubo competidor, inscribiéndose solamente el «Vedriñes».

No se inscribieron barcas mariscadoras ni bolicheras.

A la hora anunciada tuvo lugar el «Torneo Marítimo» en el que se ejercitaron perfectamente varios jóvenes aficionados.

El público siguió con interés las incidencias del juego.

Se dieron premios en metálico.

En la regata de canoas tomaron parte la «Rayo» y la «Etcétera»; ganó la primera tripulada por el equipo Roger, Lliná, Terrés, Orfila, Parpal, Noguera y patrón Eduardo Terrés.

Luego se celebró otra regata entre las mismas embarcaciones; fué vencedor la «Rayo» con la tripulación de la «Etcétera» cambiada por común acuerdo; componían el equipo los jóvenes siguientes (R) Vidal, Pons, Deyá (F)

Vidal, Rodríguez, (I) Vidal y patrón Manuel Obrador.

Obtuvieron premios en metálico.

Ambos equipos pertenecen a la Liga; es de desear sean muchos los jóvenes aficionados al sport náutico que imiten el buen ejemplo a fin de exaltar el entusiasmo que crece de cada día en la Liga, gracias a los sacrificios que realiza su incansable Junta.

Para el próximo domingo se organiza un programa de festejos que se desarrollará frente el local social en Celafiguera.

En el Teatro Principal celebróse ayer a las once y media la fiesta escolar en la misma forma que los años anteriores.

Ocupaban el escenario el Ayuntamiento, la Junta de Enseñanza, maestros y maestras y el administrador de Correos señor Merino.

Los escolares de ambos sexos y numeroso público llenaban patio, galerías y corredores.

Amenizó la fiesta la incansable banda municipal, digna de todo encomio por la campaña activísima que durante el verano y particularmente estos días realiza.

El señor Alcalde pronunció un hermoso discurso de apertura.

Leyó el señor Merino una luminosa memoria sobre el ahorro postal.

Seguidamente se efectuó el sorteo de doscientas libretas de la Caja de Ahorros Postal, tarea un tanto laboriosa y pesada.

Con un cariñoso discurso de paternal exhortación al ahorro dió el Alcalde por terminado el acto.

Las doscientas libretas se repartieron entre las escuelas en partes proporcionales en la forma siguiente:

Primera escuela de niños de Mahón, 25 alumnos, 9 libretas.

Segunda, id. 60 y 25.

Primera id. de niñas, 59 y 25.

Segunda id., 67 y 26.

Escuela de Párvulos de Mahón, 115 y 44.

Idem Municipal para obreros, 45 y 17.

Idem de Dibujo, 42 y 16.

Idem de Música, 5 y 2.

Idem de niños de San Clemente, 46 y 17.

Idem de niñas de id., 39 y 15.

Idem de niños de Llumesanas, 11 y 4.

Id. de niñas de id., 11 y 4.

La fiesta escolar resultó brillante a pesar de la monotonía del sorteo de libretas.

Tal vez en años sucesivos fuera mejor que los sorteos se verificaran en las escuelas con las formalidades y solemnidad propias y que la fiesta escolar consistiera en la entrega de las libretas.

Ayer, tarde y noche, en el paseo de la Explanada tocó la banda municipal y el orfeón mahonés cantó selectas composiciones.

El paseo y sus contornos se vieron atestados.

TEATRO PRINCIPAL

El jueves día 12 de Septiembre, a las 9 y media noche
Grandioso acontecimiento artístico
Estreno de la colosal película, en ocho partes, lo más grande de la cinematografía.

Vida de Cristóbal Colón y su descubrimiento de América
proyectándose las cuatro primeras partes de esta grandiosa visión artística-histórica, cuya exhibición en los más importantes Salones de la Península ha constituido un ruidoso éxito.

A pesar del elevado coste de esta cinta, los precios serán económicos.

Las calles han estado animadísimas. Parte de las de Cifuentes y de Gracia han aparecido iluminadas y lo mismo algunos edificios, entre ellos las Casas Consistoriales, el Casino Mahonés y algún otro en los que brillaban espléndidas instalaciones eléctricas.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

La cuestión del cable

En la sesión que esta noche celebrará el Ayuntamiento en concejal abordará el asunto batallón del cable submarino y propondrá que se convoque a una reunión magna del pueblo con asistencia de representantes de las fuerzas vivas.

En esta asamblea se acordará la forma en que debe procederse para solventar de una vez cuestión tan esencial para Menorca.

Tenemos la satisfacción de ir en muy buena y para nosotros grata compañía en esta campaña pública que de día en día adquiere desarrollo. A las gestiones valiosas de personas y entidades, así como de la prensa local ya señaladas, hemos de añadir hoy el Ayuntamiento, «El Iris» de Ciudadela que también da al asunto la importancia que tiene y *La Almudaina* de Palma que en una crónica de su Corresponsal en Mahón inserta unos párrafos expresivos y contundentes respecto al particular que hace días nos ocupa.

Cuando sepamos la fecha de la reunión magna en proyecto puntualizaremos en una exposición razonada nuestros puntos de vista y las bases de solución que creemos pertinentes, ya que nuestra campaña parece obligarnos a dar tal resumen.

El problema, según expusimos, es de interés público-general, está por encima de los partidos y a la campaña para resolverlo viene obligado en conciencia a concurrir todo el que se precie de buen menorquín y anteponga el levantado sentimiento patriótico a toda otra pasión de bajo vuelo.

Lotería Nacional

En el sorteo celebrado en Madrid el día 2 del actual han obtenido premio de 300 pesetas los siguientes números: de primera serie 30614, en segunda serie 1470, 12633 y 30614 y en tercera serie 5559, 5560 y 30614, despachados todos en la Administración de Loterías n.º 4 de la calle Nueva a cargo de don Francisco Pons.

La pesca marítima

La Gaceta correspondiente al día 6 de Noviembre inserta una Real orden del Ministerio de Marina por medio de la cual se convoca en Madrid para el próximo mes de Octubre un Congreso Nacional de Pesca Marítima, que habrá de regirse por el Reglamento

que se inserta en dicha Real orden y se ordena que se encargue de hacer la convocatoria, de organizar el Congreso, de publicar sus conclusiones y de administrar los fondos que obtenga, la comisión organizadora siguiente:

Presidente, don Fermín Calbetón, Senador del Reino, ex-Ministro de la Corona.

Vice Presidentes, Director General de Navegación y Pesca Marítima, Director General de Obras Públicas, Director del Instituto Español de Oceanografía.

Tesorero, señor Marqués de Secane, Senador del Reino.

Secretario General, don Rafael de Buen, Catedrático de la Sección de Ciencias de Cádiz, Jefe de la Sección del Instituto Español de Oceanografía.

Secretarios adjuntos, don Ignacio Fort, Ingeniero geógrafo, teniente de Navío de la Inspección de pesca.

Don Alfredo Saralegui, Teniente de navío, de la Inspección de Pesca.

Don Francisco G. Gamero, Catedrático de Geografía del Instituto español de Oceanografía.

Vocales, señores Alcaldes de San Sebastián, Bilbao, Santander, Gijón, Coruña, Vigo, Huelva, Las Palmas, Tenerife, Sevilla, Cádiz, Málaga, Almería, Alicante, Valencia, Castellón, Tarragona, Barcelona, San Feliu de Guixols, Palma de Mallorca, Mahón, Ibiza.

Se dispone además que de esta Comisión organizadora se constituya un Comité ejecutivo compuesto del Presidente, del Director del Instituto español de Oceanografía, como Vicepresidente, del Tesorero, del Secretario General y de los tres secretarios adjuntos.

TEATRO PRINCIPAL

El jueves próximo verdadero acontecimiento

LA VIDA DE CRISTOBAL COLON

Matrimonio civil

Al amparo de la ley, que no exige tutelas confesionales y ante un funcionario judicial, según el código prescribe, el sábado contrajeron solemnemente matrimonio civil nuestros buenos amigos la señorita María Sintes Mercadal y don Pedro Gomila Guastevi, empleado en las oficinas de importante centro industrial de esta ciudad.

Las buenas prendas personales de los contrayentes dan a su unión la verdadera indisolubilidad que debe afianzarse en tales méritos y en el mutuo cariño y no en los preceptos de ninguna religión.

Para que así sea hacemos votos al felicitar expresivamente a los citados amigos.

Vaya también nuestra enhorabuena al estimado amigo y correligionario don José Gomila, padre del novio, abuelo de la desposada don Lorenzo Sintes y a las apreciables familias de uno y otro.

TEATRO PRINCIPAL

El próximo jueves éxito ruidoso de la colosal película

LA VIDA DE CRISTOBAL COLON

Reclamación

Se ha personado en esta redacción un hermano de don Juan Garriga y en nombre de éste nos ha rogado hagamos constar que se cree con derecho al primer premio de la segunda parte

Servicio Postal y Telegráfico

Las tropas aliadas avanzan victoriosas hacia Cambrai y La Fère.--Toma de importantes posiciones.--Destrucción de un submarino alemán.

La guerra mundial

La Prensa francesa

París 6.—El teniente coronel Rousset escribe en *Le Petit Parisien*:

«A los alemanes casi no les queda hoy otro recurso que canalizar su retirada.»

Han perdido ya todas las posiciones avanzadas de la línea Hindenburg.

Al Norte, los ingleses, que se acercan a Douai y Cambrai amenazan ya a Armentieres y Lens.

En el centro, las fuerzas de los generales Ráylison, Derbisson y Debeney rebasan el Somme, mientras que el ejército del general Humbert, volviendo a tomar parte en la batalla, hace caer las posiciones enemigas del Este de Noyon.

Es este el hecho más importante de la jornada de ayer.

Al mismo tiempo el general Mangin recoge el fruto de sus perseverantes esfuerzos.

Lo que ya no deja lugar a duda es que contamos ahora con suficientes hombres y medios para no permitir al enemigo un momento de reposo ni de tranquilidad, que el peso de nuestra estrategia le aplasta y que se acerca el momento en que sus tropas, cansadas sucumbirán bajo la carga que ya les comienza a parecer demasiado pesada.»

El crítico militar Civrieux escribe en *Le Matin*.

«Según toda verosimilitud, la retirada de von Hutier continuará hasta la antigua línea Hindenburg, en el trazo general formado por Le Catelet, Saint Quentin y La Fère, con apoyo en el macizo de Saint Gobain.»

Sin embargo, este frente ha sido ya perforado y rebasado en su extremo septentrional y en las mesetas cercanas a Cambrai.

Es de una evidencia estratégica que todo avance en dirección a Maubeuge tendrá una repercusión de las más profundas y extensas.»

De aviación

París 6.—Los aviadorez americanos tomaron parte en la importante batalla del día.

Nuestros equipos volaron a pequeña altura, bombardeando las tropas que se replegaban al Este del Canal y Norte de la región de Le Martin.

Fueron también arrojados millares de cartuchos sobre el enemigo que se replegaba en el frente del Aisne.

Durante esta jornada, los bombarderos se efectuaron a pesar del mal tiempo.

Algunas expediciones pudieron arrojar hasta seis toneladas de proyectiles sobre las estaciones situadas a retaguardia del frente enemigo.

Por todas partes sembraron gran confusión y libraron numerosos combates a retaguardia del frente enemigo.

Fueron puestos fuera de combate 15 aviones enemigos y cuatro globos cautivos fueron incendiados.

También los observadores hicieron multitud de reconocimientos y tomaron minuciosas fotografías.

Al día siguiente, el mal tiempo impidió nuevos bombardeos, así como verificar ninguna clase de trabajos.

RUSIA

El estado de Lenine

Londres.—El Almirantazgo ha recibido un radiograma de Rusia, fechado el miércoles, a las ocho de la noche, en que se dice que Lenine tiene el pulso muy bien y la supuración de la pleura disminuye.

En el Norte de Rusia

Londres.—En Murmania se registraron encuentros cerca de Rem, entre las tropas de Carelia, en combinación con las fuerzas aliadas, y los guardias blancos que habían atravesado la frontera.

Las tropas de Carelia y los aliados resultaron victoriosos en todos los encuentros.

Las tropas aliadas en Arkangel continúan ejerciendo presión hacia el Sur, a lo largo del ferrocarril de Vológda.

En la Siberia

Londres.—Comunican de Wladivostok que los japoneses tomaron la ofensiva en el frente de Cassari, desde el día 20 al 28 del pasado, haciendo retroceder al enemigo hacia el río Bikine.

Cerca de Chita, la situación parece todavía indecisa.

Los checos conservan el dominio sobre el ferrocarril transiberiano.

La guerra mundial

La ofensiva de Foch

Barcelona 9 a las 4-10.

(Por telégrafo)

Los franceses siempre adelante

París 8.—Los franceses han dado un nuevo avance de ocho kilómetros en el Somme y han ganado las posiciones de San Simon, Tergnier, Rouy, Barisis y Vauzeillon.

La progresión de las fuerzas francesas es importantísima.

También los ingleses

Londres 8.—Los ingleses han continuado sus avances y han alcanzado las posiciones de Roiser y Saint Emile.

Han dado también nuevos avances en los sectores de Armentieres y La Bassée.

Los aviadorez británicos han causado destrozos en la importante plaza alemana de Mannheim.

NOTAS DE LA REDACCIÓN.—Barisis está en el centro del bosque de Saint Gobain, al suroeste de plaza de este nombre.

Tergnier se halla al este de La Fère a muy pocos kilómetros de esta plaza y cerca del canal de Crozat.

Rosiel y Saint Emile se encuentran entre Cambrai y Saint Quintin, muy cerca de Catelet.

El avance último de los aliados es muy importante no sólo por la extensión del terreno recuperado sino porque se hallan ya muy cerca del centro y del extremo izquierdo de la línea Hindenburg.

Noticias y comentarios

Submarino a pique

Lisboa 8.—Un hidroavión ha atacado un submarino y lo ha hundido.

Mensaje de Poincaré

El Presidente de la República francesa ha dirigido un hermoso mensaje al de los Estados Unidos con motivo de la conmemoración de Lafayette y de la batalla del Marne.

Crónica Nacional

Política y Administración

Estafa de millones

Barcelona.—Se ha descubierto una agencia de timos.

Pagando intereses fabulosos se han estafado un millón setecientos mil duros.

Se ha detenido a ocho comprometidos.

Consejo aplazado

El Consejo de ministros anunciado para el miércoles se aplaza hasta el viernes.

Tipografía Mahonesa — Calle Nueva

ra de mulos, celebrada el domingo en el Cos Nou, premio que fué concedido a otro.

Añade el reclamante que la mula de su propiedad topó con un grupo de público y la confusión que se produjo debió ocasionar el fallo a su entender injusto.

Queda servido nuestro comunicante.

TEATRO PRINCIPAL

Éxito nunca visto, estreno de la película

VIDA DE CRISTOBAL COLON

Pésame

El sábado al anochecer falleció nuestro amigo y correligionario don Benito Bañer Olives, bondadoso anciano de setenta y cuatro años perteneciente a una familia de verdadero *abolengo* republicano.

El acto de la conducción del cadáver al cementerio exteriorizó la estima en que tienen a la familia del extinto sus numerosos amigos.

Nuestro pésame sentido a la misma y en particular a los hijos del finado.

Noticias oficiales

El Jefe administrativo del Hospital Militar de esta plaza, anuncia para el 1.º de Octubre un concurso para la adquisición de sustancias de comer, beber y arder, necesarias para el consumo del citado establecimiento durante el mes también mencionado.

Para igual fecha anuncia la Jefatura de Transportes Militares otro concurso para la adquisición de varios artículos.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Ciudadela se halla expuesto al público a efectos de reclamación el proyecto de presupuesto municipal ordinario para 1919.

Contra el acaparador

¿Sabe el público español las penas en que incurre el acaparador de los alimentos en tiempos de escasez? ¿Se ha aplicado alguna vez la legislación vigente en la materia a estos enemigos del pueblo? ¿Ignora alguien que entre estos acaparadores y los personajes más influyentes de la política existe a veces una absoluta identidad?

En los países cuyas medidas de previsión no hemos sabido copiar, se ha reforzado la legislación contra los acaparadores, agravando las penas—que ya les imponía la ley—y facilitando el procedimiento para el castigo. En España no se ha hecho nada de esto. Aquí estamos aguardando sin duda a que sea el pueblo, indignado como acaba de suceder en Lugo, quien recargue las penas y abrevie los trámites de la Justicia.

Vapores correos

Mañana debe regresar de Barcelona el vapor «A. Lázaro».

Anoche salió de Ciudadela para Palma el vapor correo que regresará mañana.

Noticias cortas

Esta noche el Ayuntamiento celebrará sesión ordinaria de segunda convocatoria y por lo mismo válida cualquiera que sea el número de concejales que asistan al acto.

Hemos recibido y agradecemos el último número de la revista mensual *Monte-Toro*.

Continuamos bajo la influencia, no de una ola, sino de un mar de fuego; el calor de estos días es asfixiante.

MATADERO

Reses sacrificadas el día 23 Agosto
1 vaca, 122 kilos, Hermanos de Biddunairel.

1 ternero, 116, Lluriach Cases Noves, (Mercadal).

1 ternero, 159, Des Viñot, (San Luis).

1 ternero, 125'500, Torelló Hermanos.

1 ternera, 155'500, Capifort.

2 carneros, 27, San Carlos, (Mercadal).

5 carneros, 62, Antonio Palliser, (Mercadal).

1 carnero, 9' Des Pati Gran, (San Luis).

1 carnero, 25, Bernardo Pons.

3 cabras, 50, Mungofre Vey.

Día 24

1 buey, 284 kilos, Son Bertumeu, (Alayor).

1 buey, 271, Santa Creueta, (Mercadal).

1 vaca, 129, Binihay Vey.

1 vaca, 217, Biniesau, (Alayor).

1 vaca, 171, Des Planes.

1 ternera, 155, Capifort.

1 ternera, 98'500, Lluriach Cases Noves.

1 ternera, 126, Torelló de Gabriel Pons.

2 carneros, 25, Turret de Dalt, (San Luis).

2 carneros, 23'500, Des Berrancó

2 carneros, 21'500, Des Planes.

4 cabras, 56, Antonio Palliser, (Mercadal).

5 cabras, 48'500, Mungofre Vey.

Día 25

1 buey, 212 kilos, Antonio Palliser, (Mercadal)

1 ternera, 119'500, Estancia Se Base.

1 ternera, 69, Propio.

1 ternera, 108, Des Berrancó.

1 ternera, 96, Binichiquet.

1 ternera, 87'500, José Carreras.

4 carneros, 54, Propios.

Sociedad de Obreros Zapateros y otros oficios similares.

Se convoca junta general extraordinaria para el jueves próximo 12 del corriente, a las nueve y media de la noche en el local de la Federación Obrera para tratar y tomar acuerdos respecto a varios asuntos.—Mahón 10 de Septiembre de 1918.—La Junta.

PÉRDIDA.—Un colgante de pelo con montura de oro.

Se agradecerá a la persona que lo haya encontrado se sirva entregarlo en esta imprenta.

Pedro Roselló

Plaza Mahón, número 5, Ciudadela, liquida el negocio de vinos y pone a la venta todos los utensilios necesarios para la fabricación, esto es, una prensa moderna con volante, 40 pipas, una estrujadora, y todo lo demás necesario para la referida industria.

Informe en la misma casa. 3

COTIZACIONES

Bolsa de Barcelona

Telegrama recibido por el BANCO DE MENORCA)

Del 9 Septiembre

Interior serie A	80'25
Id. B	80'20
Id. C	80'10
Exterior serie A	90'90
Amortizable 5 p. % A	90'15
Id. B	97'90
Nortes	65'60
Alicantes	66'65
Andaluces	67'00
Orenses	26'60
Trasatlántica	00'00
Francos	81'10
Libras	21'14

Banco de Menorca

Capital: 1.000.000 de pesetas

Compramos y vendemos en el acto y a los siguientes cambios, los valores detallados a continuación, librando para las operaciones de venta la correspondiente póliz.

	Compramos	Vendemos
Interior 4 % serie A	79'90	70'40
Id. B	79'85	80'45
Amortizable 5 % 1900 serie A	97'90	98'55
Amortizable 5 % 1900 serie B	97'50	98'20

10 de Septiembre de 1918.

POR CORREO

Embajador detenido

Londres 6.—Como represalias por el saqueo de la Embajada inglesa en Moscou, ha sido detenido en su domicilio el embajador maximalista Litvinoff, que residía en los alrededores del Norte de Londres, y ha sido encarcelado en la prisión de Erixton, barrio Sur de Londres.

La policía detuvo al mismo tiempo al secretario Winton y al ruso Klisro, refugiado político llegado a Inglaterra hace algunos años, y que viéndose abandonado por el zar, abrazó la causa de los maximalistas cuando éstos se adueñaron del Poder.

Sobre la situación militar

El *Berner Bund* del día 4 dice lo siguiente sobre la situación militar: «El que los alemanes descompondrían el frente retirándose más allá del Lys estaba previsto, puesto que también aquí se trata de posiciones de ataque que miraban amenazadoras hacia occidente apuntando hacia Hazebrouck y Poperinge, pero eran inaguantables si el enemigo extendía su ofensiva en el sector Arras-Beihune.»

«Dolorosa es para los alemanes la pérdida del monte Kemmel, cuya conquista les facilitó el día 25 de abril la mirada hacia la región del flanco de Iprés, pero tampoco pudo ser mantenido ya que la posición la tenía el enemigo en jaque desde el monte Cates y desde el monte Scherten, viéndose amenazada con un movimiento envolvente cuando se perdió la posición de cerca de Bailleul. Esto sucedía hace pocos días.»

En general se ha confirmado la profecía de que las posiciones de cierre entre el Oise y el Vesle, así como entre Tortille y el Ancre, ofrecerían obstáculo a los atacantes. Por lo tanto se debe contar con un nuevo y lento progreso de la ofensiva francesa en el frente central entre Arras y Noyon.

Sólo por las medidas que Foch ordenó al este de Soissons se podrá reconocer cómo aliados los confían en la continuación de una ofensiva victoriosa que ahora se encuentran con nuevas dificultades, debiendo emplearlo todo para vencerlo, para no terminar en un restablecimiento estratégico.

El Kaiser y von Kuhlman

Berna 6.—Informan de Berlín que el Kaiser ha concedido a von Kuhlmann el cordón del Águila Roja de primera clase.

Esta distinción es considerada como una señal de que Kuhlmann ha entrado de nuevo en gracia cerca del emperador y de su próxima vuelta al Poder.

Sin embargo, para ello necesita el antiguo canceller hacer concesiones al partido moderado.

Ya Hertling, en su discurso pronunciado en el Senado, ha acentuado esta tendencia, presentando la cuestión de confianza a propósito de la reforma electoral.

La depresión moral del pueblo alemán se ve más que confirmada en un aviso que el Gobierno ha fijado por los muros de Berlín, en el que se advierte a la población que desconfíe de las noticias y conversaciones que hab en de derrotas del ejército alemán en Francia y se amenaza con severas penas a las personas que propalen noticias alarmistas.